

Matthei alista lanzamiento de propuestas sobre migración, con énfasis en resguardo fronterizo

Poco descanso tendrá este verano para la eventual candidata presidencial de oposición, Evelyn Matthei. Tras cumplir su último período en la alcaldía de Providencia, la exalcaldesa ha estado abocada al trabajo programático y el diálogo con distintos actores.

De aquello ya se han visto resultados:

en diciembre, a pocos días de dejar el municipio, Matthei presentó rápidamente un Programa Integral de Infraestructura Penitenciaria, llamado "Plan Cárceles 2025-2030".

La exministra ya tiene sus próximos pasos preparados y en ese contexto, la siguiente parada será Arica: hasta allí se desplazará Matthei para presentar mañana un paquete de medidas en torno a la temática de la migración, marcando así el que será su primer planteamiento programático de 2025. Un año que, como es sabido, estará atravesado por la carrera presidencial.

"Es un hecho innegable. La migración ilegal, al margen de cualquier consideración humanitaria, ha generado graves problemas de orden público, ha exacerbado las tensiones en nuestras comunidades y ha puesto en riesgo la estabilidad de nuestras instituciones", sostiene Matthei. A juicio de la exalcaldesa, "las políticas laxas y la falta de control efectivo" permitieron que grandes cantidades de personas ingresaran "sin regulación alguna, lo que



Este viernes, Matthei visitó la Fundación Jaime Guzmán. Allí, expuso ante más de 40 jóvenes sobre la situación del país.

ha originado un aumento en los delitos y una presión sin precedentes sobre la salud y la educación pública".

Ante eso, anticipa que "implementaremos una serie de medidas urgentes y decisivas para erradicar la migración ilegal y proteger nuestras fronteras. Vamos a reforzar nuestros controles migratorios, implementando un sistema de vigilancia moderno y eficiente, junto con las fuerzas de seguridad".

TECNOLOGÍA Y FRONTERAS

Entre las principales medidas que contempla la estrategia, hay una serie de propuestas para velar por el control fronterizo del país. Esto incluye tanto barreras físicas —para delimitar 240 kilómetros, alrededor de los cuatro pasos fronterizos prioritarios—, complementadas con sensores de superficie

y fibra óptica enterrada, además de cámaras ópticas y térmicas.

Pensando en el narcotráfico y el robo de vehículos, en tanto, se consideran patrullas móviles, cuadrimotos, drones y globos aerostáticos, inversiones que se incorporarían con capacidad operativa para así garantizar su efectividad.

El plan también incluye la propuesta de crear dos centros de internación, que se encontrarían ubicados en los primeros 10 kilómetros de la frontera y tendrían capacidad, cada uno, de procesar hasta 100 personas por un máximo de 48 horas. Allí se podría evaluar a los migrantes que hayan ingresado irregularmente al país mediante tecnologías como la biometría y la interoperabilidad con bases de datos tanto nacionales como internacionales.

Dichas instalaciones tendrían además una cualidad distinta a otras infraestructuras: serían móviles, según los lugares de mayor ingreso clandestino.

Otros focos presentes en los planteamientos que presentará mañana la exalcaldesa apuntan a la colaboración internacional y a la efectividad de las reconducciones con Bolivia, materia que por largo tiempo ha sido blanco de numerosas críticas por las dificultades para activar dicho tránsito.

Recién a fines del mes pasado, el Gobierno firmó acuerdos migratorios con el país vecino que incluye el compromiso de aceptar la reconducción de migrantes en condición irregular.

Respecto a los extranjeros en dichas circunstancias, el plan también contem-

pla el "término de privilegios".

EQUIPO

El equipo tras el diseño de la estrategia que se presentará mañana incluye a diversos expertos y exautoridades que conocieron de cerca los desafíos que enfrenta el país en materia migratoria.

Dentro de quienes colaboraron, se encuentra el exdirector nacional del Servicio de Migraciones y actual consejero regional de la RM, Álvaro Belloio. El exjefe de la división de inclusión y territorio del Servicio Nacional de Migraciones y el exjefe jurídico de la misma repartición, Vartan Ishanoglu y Ricardo Bahamondes respectivamente, también son parte del equipo, al igual que Carlos Guazzini, exsubdirector del servicio.

El exgobernador de Tamarugal, Natan Olivios es otro integrante del grupo, así como Pilar Giannini (exjefa de división de Seguridad Pública de la Subsecretaría del Interior) y Bernardita Rosales, especialista en relaciones internacionales y políticas públicas. Roberto Macchiavello, contraalmirante (r) de la Armada, también participó.

ACTIVA AGENDA

En paralelo al intenso trabajo programático, la eventual abanderada de oposición también ha sostenido encuentros con distintos grupos. El viernes, por ejemplo, llegó hasta la Fundación Jaime Guzmán para conversar con más de 40 jóvenes, a quienes recaló la urgencia de realizar un cambio profundo en el país.

Durante este mes, Matthei también tiene considerada una visita a la Región de Valparaíso. A fines de mes, en tanto, está en su agenda realizar una gira internacional para abordar temas económicos.